

Visita Centro histórico de Málaga

#malagatal de #somosatal

LA ALCAZABA DE MÁLAGA

El nombre “**Alcazaba**” viene del árabe «**al kasbah**» que significa “ciudadela” . Es una fortificación de la época musulmana. Se construyó sobre otra fortificación fenicia.

Está situada en la falda del monte Gibralfaro. En la cumbre del monte está el Castillo. Está muy bien conservada. Fue construida en el siglo XI por el Rey Badis, del reino de Taifas de Granada. Para construir la Alcazaba, usaron columnas y capiteles del Teatro Romano. Fue reformada en el siglo XII por los nazaríes, otra dinastía musulmana. Servía para defender la

ciudad porque se veía toda la ciudad y la bahía por donde venían los barcos enemigos.

La Alcazaba tiene elementos para defender la ciudad como torres, almenas y murallas . También tiene una zona de palacio árabe con patios rectangulares , estanques y jardines .



EL TEATRO ROMANO



Fue construido en época del emperador Octavio Augusto. Usaron la ladera de la montaña para poner el graderío. Consta de tres partes: cavea o graderío, orchestra o espacio semicircular entre graderío y escenario y proscenium o escenario y los espectadores se sentaban según su clase social. El teatro fue abandonado en el siglo III. Más tarde,, los árabes, edificaron su Alcazaba con materiales del edificio romano. Estuvo oculto

durante siglos y fue descubierto en 1951 pero habían construido la Casa de la Cultura en el siglo XIX y la derribaron en 1995 para descubrir el Teatro tal como lo podemos ver hoy .

LA PLAZA DE LA MERCED

Es una de las plazas más importantes de Málaga. En ella podemos ver el Obelisco del General Torrijos, oficial liberal que luchó contra el Rey absolutista Fernando VII y que murió en Málaga cuando intentaba sublevarse. Bajo el monumento a Torrijos están enterrados los 48 hombres que fueron fusilados junto a él. En esta plaza nació el pintor Pablo Picasso y se encuentra su casa natal. Muchas veces hay actos y festivales en esta plaza y también podemos ver una estatua de Picasso sentado en un banco.



LA CATEDRAL DE MÁLAGA



Se llama Santa Iglesia Catedral Basílica de la Encarnación. Se construyó sobre una mezquita musulmana tras la Reconquista por los Reyes Católicos. Es una catedral gótica que se inspira en la catedral de Granada. Es llamada **“La Manquita”** porque tiene solo una torre y le falta otra torre que no se construyó. Se cree que el dinero destinado a la finalización de la torre sur se utilizó para ayudar a los Estados Unidos durante su independencia.

MERCADO ATARAZANAS



Es un mercado municipal. Se construyó entre 1876 y 1879 en el solar donde estuvo un taller naval de origen musulmán, del que sólo se conserva una puerta de mármol y de donde viene su nombre; atarazana, que significa astillero. Hay multitud de puestos tales como carnicerías, pescaderías, fruterías y verdulerías en las que podemos ver la costumbre de pregonar la mercancía de manera tradicional.

PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN



Durante la época árabe ya era una plaza principal, conocida como la *Plaza de las Cuatro Calles* o *Plaza Pública*. Pasó a llamarse de la *Constitución* en 1812, aunque ha cambiado su nombre a lo largo de la historia . Se ha llamado *Plaza de la Libertad*, *de la República Federal*, *del 14 de abril* y de *José Antonio Primo de Rivera* hasta la democracia en la que toma el nombre de Plaza de la Constitución. Hasta el siglo XIX estuvo allí el Ayuntamiento. En la actualidad es un espacio con muchas tiendas,

comercios, restaurantes y cafeterías. Es el espacio público y político de la ciudad por excelencia.

EL MUSEO THYSSEN



El Museo Carmen Thyssen Málaga tiene la colección de cuadros de pintura andaluza del siglo XIX más importante de España. La colección permanente está compuesta por 230 obras del siglo XIX. La colección se divide en :

1. Maestros Antiguos como Zurbarán o Ezquerro
2. Paisaje romántico con Bamberger o José García Ramos
3. Preciosismo y paisaje naturalista con cuadros de Fortuny, José Moreno etc.
4. Pintura fin de siglo con Sorolla, Ramón Casas etc.

CALLE LARIOS



La calle Marqués de Larios está considerada una de las calles más hermosas de estilo decimonónico de España. Se considera como la quinta calle más cara de España en rentas de alquiler, convirtiéndola en una de las vías comerciales más deseadas de Europa

También conocida como calle Larios, debe su nombre al II Marqués de Larios, el cual preside el inicio de la calle con una estatua situada en el cruce con la Alameda Principal.

PUERTO DE MÁLAGA



El puerto de Málaga está considerado como el segundo puerto español en volumen de cruceros. Tiene sus orígenes en los fenicios en el siglo IX A. C en el que fue fundada la ciudad. Durante todas las épocas de la historia de Málaga, su puerto ha sido de vital importancia ya que la ciudad destaca por ser un enclave comercial y turístico. Actualmente se ha convertido en lugar de llegada de cruceros y se ha construido la nueva zona de ocio llamada Muelle 1 con una amplia zona comercial y

de bares y restaurantes. En el puerto podemos encontrar El **Centre Pompidou Málaga** que es una sede del Centro Nacional de Arte y Cultura Georges Pompidou de París .

PREGUNTAS COMPRENSIÓN ESCRITA

1. ¿Cómo se llama el monte donde está construída la Alcazaba de Málaga?
2. ¿ De dónde tomaron los materiales para construir la Alcazaba?
3. ¿Qué elementos arquitectónicos tiene la Alcazaba?
4. ¿Qué emperador romano gobernaba cuando se construyó el teatro?
5. ¿Cómo se llaman las partes del teatro romano?
6. ¿ Cómo se llama el obelisco de la Plaza de la Merced?
7. ¿Qué simboliza el obelisco ?
8. ¿ Qué famoso pintor universal nació en la Plaza?
9. ¿Qué origen tiene el Mercado de Atarazanas?
10. ¿En qué destaca el Museo Thyssen Málaga?
11. ¿Cómo se llamaba la plaza de la Constitución en la época árabe?
12. Di 3 nombres que ha tenido la Plaza de la Constitución a lo largo de la historia de Málaga.
13. ¿De qué época es la calle Larios?
14. ¿Qué famoso museo podemos visitar en el Puerto de Málaga?